

# 大增税、くらし、福祉破壊の 自民党県政はゴメンです

## 県民世論でつくった 県政改革の継続を

### 改革の流れを より確かに

長野県民は、6年前、自民党政府いいなり、官僚、なれあい、利権県政と決別しました。県民の世論と運動と意識のたかまりのなかで県民参加の県政が始まっています。

今回の争点は30人規模学級の実現、乳幼児医療費の無料化、290箇所の子幼老所の設置、同和行政の終結などの、改革の流れをさらにより確かなものにするか、それとも国民を苦しめ、地方政治を切り捨てている自民党政治に直結し、暮らし、福祉を破壊する官僚、利権県政への後戻りを許すかです。

### もうガマンも限界

自民党政治によって、「住民税が10倍にあがった」「障害者は生きてゆけない」等々県下にも怒りの声がいっぱい広がっています。

国民には増税と福祉切捨てを押し付ける一方で、大企業には税負担を優遇し、米軍基地に3兆円をそそぎこむ。もう我慢の限界です。

「消費税を上げる」、住民税を「上限税率ぎりぎりまであげる」という自民党県政になったら、県民のくらしはますます大変です。



被災されたみなさんに心からお見舞い申し上げます。日本共産党は、29日に県会議員先頭に岡谷市に駆けつけボランティア活動に参加しました。自民党のように県政攻撃に政治利用するなどもってのほかです。

**ま**だ改革はなかばなのだから、あと四年やらせてみたい。せっかく借金も減ったのに、また増えてもいいという人はダメですね。  
(青年)

**そ**うはいつでも県政は良い方向に向いてきたと思う。住民税が上がって本当に年寄りは大変です。その上、消費税の増税なんてとんでもない。年寄りは早く死ぬということでしょうか。談合で好き勝手やってきた前のような状況には絶対にしちやいけないうね。  
(70代女性)

**長**野県はなくなってもいいとか、市町村の合併をさらにすすめるとか、そんな人にまかせたら長野県はメチャクチャにされてしまいそうで不安です。  
(50代男性)



**現**職にも問題はあると思いますが、こんな格差社会をつくった自民党の人では何倍も問題があると思います。  
(30代女性)

# 県民にあたたかい県政を

こんな時だからこそ

県民みんなの力で、  
くらしと地域を守る県政を  
発展させましょう。

## 住民税・介護保険料は

### 県独自の軽減策を強めます

- 乳幼児医療費の窓口無料化をすすめます。
- 県下の医師確保に力をいれて、地域医療を守ります。

## 家族経営の農業をまもります

- 販路の拡大や地産地消の促進とともに、価格保障制度の充実や、低農薬ブランドをすすめて、小規模経営の農家と長野県農業を守ります。

## くらしに役立つ公共事業の促進

- 生活環境の整備の促進とともに、地元業者の仕事を確保します。



## 教育と子育て支援を

### 長野県政の大事な柱に

- 三〇人規模学級を中学・高校に広がります。
- 教育基本法の改悪に反対し、教育の場に様々な強権政治の持ち込みに反対します。

## 住民参加で

### 治山治水対策の推進を

- 県下各地の河川や地すべり地帯の安全対策を強めます。
- 千曲川・天竜川全域に流域協議会をつくり、流域住民が安心できる河川整備計画の策定を求めます。

## 自立のまちづくりへの 支援をさらにすすめます

- 自民党政府による、地方財政への締め付けや合併の押し付け、道州制の推進など地方自治破壊に反対し、市町村の自立を支援します。

## 同和行政を全市町村で終結を

- 暴力と利権・不正な同和行政を、すべての市町村での完全な終結をめざします。

## 憲法九条改悪に反対し、 平和な日本へ信州から発信します

## 災害の元凶は自民党の政治

山の乱開発野放し、外材に頼って山の手入れをせず、減反で水田の貯水量は激減、さらにダムを優先して河川改修を怠ってきた国の政治こそ災害の大きな原因です。

コンクリートの山にしても解決できません。

## 農業をダメにした自民党農政 をすすめてきた人が……

減反の押し付け、農産物の輸入自由化、小規模農家の切捨てを推進して、農家を苦しめている自民党農政を推進してきた人が……

た内閣の一員だった人が、「農業がダメになったのは長野県政のせいだ」とはあまりにも無責任ではないでしょうか。

「諏訪じゅうの川や沢が崩れたり氾濫した。ダムをやめたので心配になって砥川へ行ってみたら、河川改修がすすんでいて一番安心だった」。

(茅野市・男性66歳)

## 高校再編

### 県民の意思を尊重した対応

県議会議員 石坂千穂



高校再編をめぐる中、日本共産党が発案した条例改正案が議会で採決された時、知事が再議に付さなかったこと、このたび、八月中旬に県議会を招集してこの問題を県議会にはかることを表明したことは、県民の意思を尊重した対応として歓迎します。

# 「県政のあともしもどりはいや」は県民の声

日本共産党